
 

 

 

 

 

 

 

 

平２７年度 教育活動に関する調査の結果について 

校長  笠間 良子 

 

保護者・地域の皆様におかれましては、ご健勝でお過ごしのこととお慶び申し上げます。 

さて１０月１５日（水）に実施した教育活動に関する調査にお答えいただきまして、誠にあ

りがとうございました。３７５名もの保護者・地域の皆様からお答えいただきました。回収率

は７０．２％でした。 

皆様からいただきました貴重なご意見を今後の教育活動に生かしてまいります。 

 

１．保護者アンケートについての考察 

◎本校の教育目標及び教育の特色について 

１４項目のうち「十分満足」「おおむね満足」の合計が８０％をこえているものが１１項目

ありました。また、「十分満足」「おおむね満足」の合計が６０％以下のものは以下の通りです。 

No 項  目 
「十分満足」
「おおむね
満足」の合計 

「やや不十
分」「不十分」
の合計 

「 分か
らない」 

６ 
学校の子供は、「先生のそっとおしえて」アン
ケートなどを通して、困っていることやなやみ
を先生に伝えることができている。 

４９％ １９％ ３５％ 

１０ 

学校は、特色ある教育活動に積極的に取り組ん
でいる。（縦割り班の活動・地域を生かした授
業・校外給食・交流給食・宿泊行事[日光林間
学校・ウィンタースクール]） 

４６％ １９％ ３５％ 

これらの項目の中で「先生になやみを伝えることができていると思う」や「特色ある教育活

動」について、分からないという回答が多く寄せられました。これからも教育活動の様子がよ

く見えるよう、学校だより・ＨＰ・学年だより等で発信してまいります。 

 

２．児童（５．６年）アンケートについての考察 

◎本校の教育目標及び教育の特色について 

１４項目中「十分満足」「おおむね満足」の合計が８０％をこえているものが９項

目、７０％以上から８０％未満が９項目、７０％を下回ったものは５項目ありました。「やや

不十分」「不十分」の合計が２０％をこえたものはありませんでした。 

No 項  目 
「十分満足」
「おおむね満
足」の合計 

「やや不十
分」 「不十
分」の合計 

「分から
ない」 

６ 
「先生にそっとおしえて」のアンケートなどを通して、
困っていることやなやみを先生に伝えることができて
いる。 

７０％ １１％ １８％ 

１０ 
縦割り班活動・地域学習・交流給食・宿泊行事[日光
林間学校・ウィンタースクール]）に積極的に取り組ん
でいる。 

７０％ １１％ １８％ 

これらの項目の中で「先生になやみを伝えることができていると思う」や「縦割り班活動な

ど特色ある教育活動」について、児童が相談できる環境（スクールカウンセラーとの連携）の

整備や縦割り班活動の意義や楽しさを伝えていきます。 

３．教職員の自己評価についての考察 

◎本校の教育目標及び教育の特色について 

１４項目のうち「十分満足」「おおむね満足」の合計が８０％をこえているものが１１項目

ありました。「十分満足」「おおむね満足」の合計が６０％以下のものは以   下の通りです。 

No 項  目 
「十分満足」
「おおむね満
足」の合計 

「やや不十
分」 「不十
分」の合計 

「分から
ない」 

１１ 学校の子供は、五葛西小をいつもきれいにしようと
心がけている。 ４５％ ５５％ ０％ 

これからも清掃の時間を中心に教室や廊下などをきれいするように指導の徹底を図ります。 

４．成果 ＜保護者の感想より 抜粋＞ 

「２ 学習の様子について」 

・授業が楽しそうで、集中している様子が分かります。 

・先生方は子供のことをよく見てくれているなと感じ、ありがたいです。何かと褒めてく

れるので、子供のやる気も上がります。 

・日記の宿題は文章力を付けるためにも続けてほしい。 

「１０ 特色ある教育活動について」 

 ・登校班や縦割り班活動が素晴らしい。 

「１２ 教室やろうかなどの学校の環境について」 

 ・教室やろうかなどの掲示物は、いつもきれいに整っていてとても見やすい。 

 ・校庭や校舎などもすごくきれいになっています。 

  

５．課題 ＜保護者の感想より 抜粋＞   

「５ 「あいさつ」「思いやり」「規範意識」など、道徳教育について」・「９ 安心・安全のた

めの教育について」 

・登校班でのあいさつがない。人権尊重・道徳心・命の指導をしてほしい。 
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・いじめ・誘拐・虐待など人権教育プログラムを是非やってほしい。 

・登校班のことで個別にヒアリングしたりして解決するための対策を取ってほしい。 

・不審者情報はメールなどで正確に早く知らせてほしい。 

・防犯は大丈夫ですか。せめて各玄関のドアは閉めた方がよい。 

・予告なしの避難訓練があってもよい。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

「７ 体力の保持増進などについて」   

 ・水泳指導を他校のように週２回実施してほしい。 

 ・泳げない子の指導に特に力を入れてほしい。夏休みに級別の指導日も設けたらどうか。 

 ・持久走大会があってもよい。 

 ・外遊びといっても遊び方を知らない子が多くなってきた。先生方からも案を出したらどう

か。 

 ・指定の上履き（￥２４００）は必要でしょうか。一般的な上履き（￥１０００未満）でも

よいのではないか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「８ 健康教育について」   

・歯みがき週間があると良い。 

  

 

 

「１４ 保護者などへの対応について」   

 ・保護者の「困った」をきちんと対応してほしい。担任だけではなく保護者の相談窓口を明

確にしてほしい。 

 ・学校と学童の連携があると良い。両方の先生と交えて話し合いをしてほしい。 

・学校での生活や友達の話を保護者にもっと知らせてほしい。 

・この調査は無記名にした方が本当の意見が出るのではないか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

○紙面の関係上、全てのアンケートをお載せすることはできませんでした。保護者・地域の皆

様には、大変貴重なご意見・ご感想を頂き、誠にありがとうございました。今後の教育活動に

生かしていきます。 

 

No 学 校 評 価 項 目 

１ 学校で、子供たちが楽しく有意義に過ごしている。 
２ 学校で、楽しい授業や分かりやすい授業をしている。 

３ 
学校は、教育活動を積極的に情報発信している。 （学校公開・運動会・学芸会・学校便り・学
年便り・保健便り・ホームページ等） 

４ 学校の子供は、学習や自分の仕事（委員会・係）を最後までやりぬいている。 

５ 
学校は、人権を尊重し「あいさつ」「思いやり」「規範意識」など、道徳教育に力を注いでいる。（道徳授
業・道徳地区公開講座・講演会・あいさつ週間） 

６ 
学校の子供は、「先生のそっとおしえて」アンケートなどを通して、困っていることやなやみを先生に伝
えることができている。 

７ 
学校は、体力の保持増進など、積極的に取り組んでいる。 （外遊びの奨励・全校遠足・水泳指導・運
動会・縄跳び・持久走） 

８ 
学校は、健康教育など、積極的に取り組んでいる。 （保健指導・給食指導・食育指導・保健学習・体育
委員会） 

９ 
学校は、安心・安全のための教育に積極的に取り組んでいる。 （避難訓練・引き渡し訓練・防災教育・
セーフティ教室・薬物乱用防止教室） 

1０ 学校は、特色ある教育活動に積極的に取り組んでいる。 （縦割り班の活動・地域を生かした授業・校
外給食・交流給食・宿泊行事[日光林間学校・ウィンタースクール]） 

11 学校の子供は、五葛西小をいつもきれいにしようと心がけている。 

12 学校では、教室やろうかなどにある学校生活に関係する掲示物を、きれいに整えたり見やすくしたりす
ることを心がけている。 

13 学校は、ＰＴＡ・地域行事に積極的に協力し、参加している。 （ＰＴＡ行事・五葛西フェティバルなど） 

14 学校は、保護者よりの連絡や相談など、適切に対応している。 （保護者会・家庭訪問・個人面談・カウ
ンセラー等） 

＜対応＞ 

・登校班でのマナー面については継続指導していきます。また、トラブルに対しては登校班

担当、班担当を中心に聞き取り、指導してまいります。ＰＴＡからも意見を吸い上げてい

きます。 

・不審者情報メールは正確な情報として確認後、発信していきます。 

・防犯のため、各玄関のドアは閉めるように気を付けていきます。 

・予告なしの避難訓練については、年に 1度実施しています。 

・人権、生命尊重、いじめなどについての指導は、道徳の授業をはじめとして、全教育活動

で展開していきます。 

 

＜対応＞ 

・年間の水泳の学習時間数（全学年１０～１２時間）に合わせて取り組んでいます。 

・各学年、学年の学習目標に向けで取り組んでいます。次年度に向けて、検討していきます。 

・安全面を考えると、校外での実施が難しいことから、校内で引き続き、マラソン月間を行

っていきます。 

・体育、学活、縦割り班活動などの学習の中で行っています。家庭や地域でもご協力をお願

いいたします。 

・体育館体育時などの安全面やより運動しやすい履物を考え、なるべく指定の上履きの使用

をお願いいたします。 

 

＜対応＞ 

・毎年３年生が歯みがき学習（歯垢染め出し等）を行っています。「歯の衛生週間」や「いい

歯の日」に、歯についての健康教育を家庭と連携して行っていきます。 

 

＜対応＞ 

・学年主任→生活指導主任・教務主任→副校長の順に窓口にします。 

・学校と学童の先生方でそれぞれで起こったことを情報交換していきます。 

・学年だよりや学級だよりで知らせていきます。 

・無記名にした場合、学校としての回答ができません。誰に返したらよいかわからなくなり

ます。 


